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对于宋凯当选中国足协主席，辽宁体
育迷水火两重天。辽宁篮球迷认为，他是
辽宁篮球的蓝图设计者。宋凯在任期间，
辽篮拿下了3个CBA总冠军，被视为抓三
大球训练有成效。但辽宁足球迷对他不
买账：“著名的辽宁足球俱乐部，就在他手
上没的！”

今年 3 月底，体育总局局长高志丹
一行前往辽宁调研“三大球”发展工作
并举行座谈会，座谈会上，正是宋凯介
绍了辽宁“三大球”振兴发展的思路和
举措。一名体育圈内人士坦言，宋凯选
择去中国足协掌舵，首先展现了责任担
当、勇气可嘉。

一名圈内人士认为，宋凯成为足协掌
门，体现国家体育总局对足球改革的关心

重视。今年3月底，体育总局局长高志丹
一行前往辽宁调研“三大球”发展工作并
举行座谈会，高志丹当时就表示，辽宁作
为体育大省、体育人才强省，在为国家队
培养输送人才、提供服务保障等方面做了
大量工作，在“三大球”训练管理中形成了

“辽宁现象”，“辽宁经验”值得在全国推广
和国家队学习借鉴。体育强国建设、“三
大球”振兴发展，既是总局的责任，也是辽
宁的任务。

据悉，高志丹、宋凯还有一层北京体
育大学师兄师弟的关系，两人都是业务
型、学术型干部，体育院校科班出身，懂体
育、懂管理，扎根体育界数十年，都有比较
深厚的人脉，都属于根正苗红的体育人。
众所周知，中国足球要发展，不可能仅仅

依靠足协的资源，甚至不仅仅只是体育系
统的资源，需要全社会形成合力，这时候
体育系统内部的互相信任、团结协作尤其
重要。

让专业的人干专业的事，宋凯能以他
非同一般的体育阅历，将中国足协这艘舰
船沿着正确的航向破浪前行吗？在笔者
看来，足球是一项十分复杂的系统工程，
把改革成败寄望于一个人身上并不合适，
也不科学。只有踏踏实实尊重足球规律，
抓好足球青训，中国足球才可能看到希
望。

就像宋凯上任后的发言那样——新
一届中国足协将坚定信心，卧薪尝胆，埋
头苦干，重整旗鼓走好中国足球新的长
征，甘做中国足球“铺路石”和“栽树人”，
步步为营、扎扎实实推动中国足球发展，
努力让老百姓看到中国足球的进步和希
望。果真如此，善莫大焉。

足协新掌门足协新掌门为何是他为何是他

中国足协第十二届
会员代表大会10月16
日在京召开，宋凯当选
中国足协主席。

作为中国足协新掌
门，宋凯到底何许人？
早在 6 月初，作为辽宁
省体育局局长的宋凯，
就以中国足协换届工作
筹备组副组长的身份，
正式到足协工作。10
月16日，他作为唯一候
选人当选中国足协主
席。

10月16日，宋凯正式当选新
一届足协主席。与此同时，中国
足坛的反腐风暴也正越刮越烈。
距离去年 11 月底中国男足原主
教练李铁被查，这一轮反腐已经
进行了324天。

目前，这股风暴已经扩大到
整个足球圈，甚至蔓延到其他体育运动
领域。在查处的17人里，足球领域人数
仍然是最多的，达到14人。

反腐力度史无前例反腐力度史无前例
首先，和 14 年前的那场足坛反腐风

暴相比，这次反腐的力度更大。不仅查
处的人员密集，而且形成从省监委到中
央纪委国家监委，多线并行的办案方式。

其次，涉案官员级别更高，相比2009
年查处人员最高级别只有2个正厅局级，
这一轮反腐的落马人员最高职位达到副

部级，正厅局级也已经达到3人。
涉案金额虽然没有公布，但预估也

将大大超过2009 年。2009 年，谢亚龙和
南勇的涉案金额最高是120万元左右。

腐败网络盘根错节腐败网络盘根错节
足坛反腐已经进行了20多年。而腐

败难除的隐痛，在于不完善的管理体制和
运行机制，导致权力过度集中，缺少监管。

以这次被查处的 14 人为例，他们在
足坛的职业履历，涉及了中国足球管理
的四大机构——国家体育总局、中国足
协、中国男足国家队和中超公司。从这
四个机构和 16 家足球俱乐部的关系来
看，管理和监督赛事、各类经济活动和运
动员评级的权力都高度集中于足协。

2015年，足协和体育总局正式脱钩，
但国家体育总局的代表仍是进入足协管
理层，进行“业务指导和监督”。这次被

双开的杜兆才，原来就是国家体育总局
副局长且兼任足协党委书记。

尽管这一轮反腐的起点，是男足原
主教练李铁，但目前查处的14人实际上
是以杜兆才、陈戌源为腐败中心。

先后被查的李铁、黄松、刘奕、陈永
亮等都是受陈戌源、杜兆才提拔，而先
后担任中超管理层的刘军、李毓毅、马
成全、董铮等人也都与足协管理层有直
接或间接的联系。

而负责广告合作和商业推广的中超
公司里，也存在足协管理层同时兼任中超
董事长，或是从足协离开后进入中超公司
担任管理层的现象，这更为腐败创造了操
作空间。

从 1 人发案到 14 人归案，犯罪金额
可能发生几何倍数的增长，腐败烈度值
得关注。 本报综合消息
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宋凯，1965年1月生，1988年8月参加
工作，1988 年 4 月加入中国共产党，毕业
于北京体育大学，在职研究生学历，硕士
学位，讲师。

宋凯于1998年进入辽宁省体育局（体
委）系统，2000年开始，担任辽宁省体育局

副局长，分管多个项目的竞技体育，以及
体育产业等工作。于 2016 年 2 月至今担
任辽宁省体育局局长，2023年1月担任政
协辽宁省第十三届委员会教科卫体委员
会副主任。

此前，中国足协主席陈戌源、党委

书记兼副主席杜兆才相继被官宣涉嫌
严重违纪违法接受调查、被公诉甚至被
逮捕，之前中国足球在人员安排上尝试
寻求“圈外人破局”的探索，被证明“此
路不通”或“此路不畅”。由此，宋凯作
为体育系统干部挂帅中国足协，足球掌
门人背景回到体育老路，既带有修正完
善此前探索的意味，也是一种现实主义
的选择。

2019年8月，中国足协举行足球代表
大会，陈戌源以全票通过当选中国足协第
11任主席。不过，随着国足在2022年大年
初二客场输给越南队引发球迷强烈不满，
之后中国足坛展开行业整顿，原国足主帅
李铁、中国足协主席陈戌源、中国足协党委
书记杜兆才等诸多足球圈人士被公诉、逮
捕。这次自上而下的“大扫除”雷厉风行，
清除害群之马，拔掉制约中国足球发展的

毒瘤，得到了足球圈内外的一致认可。
国足上一个世界杯周期的失败，有实

力不济的根本原因，有疫情影响的客观因
素，但也和整个管理团队成员之间存在难
以调和的文化差异、巨大的理念分歧乃至
最终互相拆台不无关系。在群龙无首时，
中国足协需要确认新的带头人，宋凯能挺
身而出，勇气难能可贵。

此番中国足协换届，掌门人又回到了

体育系统干部出身的老路上，这表明了改
革步伐不再那么激进，选择更为稳妥的节
奏。此前，中国足协历届主席黄中、李凤
楼、袁伟民、年潍泗、蔡振华等，都是国家体
育总局领导，担任足协主席更多是“兼职”，
也都是体育系统出身。都是体育人，起码
内部更方便调动资源，进入角色也更快。

如今，随着宋凯当选，既延续了体育
系统干部出身的传统，又实现了专职操
作。一名业内人士认为：“总体来看，人员
安排看得出有关方面对中国足球改革的
呵护，并注重稳妥为主。”

数据梳理这数据梳理这324324天的足坛反腐成果天的足坛反腐成果

曾任辽宁省体育局局长曾任辽宁省体育局局长

体育系统干部进入角色更快体育系统干部进入角色更快

入驻足协展现勇气担当入驻足协展现勇气担当

10月17日晚间，陈克明食品股份有限公司（下
称“克明食品”）发布公告称，陈克明因年龄原因申请
辞去公司董事长、董事、战略委员会主任及委员、审
计委员会委员等职务，同时辞去各子公司的现任职
务。辞职后，公司拟聘任陈克明担任公司的终生名
誉董事长。

公告还指出，根据《公司法》等有关规定，陈克明
辞职后，仍为公司实际控制人，公司控制权未发生变
更，且其辞职不会导致公司董事会成员低于法定人
数，不会对公司日常经营产生不利影响。陈克明的
辞职报告自送达公司董事会之日起生效。后续，公
司将按照相关规定，尽快完成选聘董事长、董事及调
整董事会专门委员会委员等相关工作。

公开资料显示，“挂面大王”陈克明为克明食
品创始人，1952 年 2 月出生，今年 71 岁，湖南省益
阳市南县人士。1984 年，陈克明开始从事挂面生
产和技术研究，1997 年创建湖南省克明面业制造
有限责任公司。1997 年创建南县克明面业制造有
限责任公司。2007 年 4 月，南县克明面业制造有
限责任公司整体变更为克明面业股份有限公司，
在益阳市工商行政管理局完成登记注册，总部位
于湖南省益阳市南县。2012 年 3 月 16 日，克明食
品在深圳证券交易所挂牌上市，成为“中国挂面
第一股”。

公开信息显示，克明食品主要专注于米面制品
的研发、生产及销售，在河南遂平、延津、湖北武汉、
湖南长沙、益阳南县等地建设有大规模的标准化生
产加工基地。主要产品有营养、强力、如意、高筋、礼
品、儿童六大系列。 本报综合消息

据《印度时报》网站10月18日报道，马尔代夫当
选总统穆罕默德·穆伊兹将坚持竞选承诺，把印度军
人赶出这个群岛，但他表示将通过外交手段实现这
一目标。

报道说，将于下月正式接任总统的穆伊兹说，如
果可能，他希望在自己上任第一周看到印军人员离
开。

被广泛视为亲华领导人的穆伊兹在接受半岛电
视台采访时说，他将在就任总统后的“第一天”要求
印度撤走军队，这是他的首要任务之一。在上个月
的决胜投票中，穆伊兹击败了现任总统易卜拉欣·萨
利赫，后者被认为更倾向于印度。

穆伊兹说：“我几天前在过渡期与印度高级专员
举行了会面。在那次会面中，我提到我们需要把这
作为我们的第一要务。他们已经明确注意到这一
点，并表示将与我们合作找到实现这一目标的办
法。”不过，他承认自己并不清楚印度在马尔代夫的
军事人员数量。

他还说：“几个世纪以来，我们一直是一个非常
和平的国家。我们的土地上从来没有外国军队。我
们没有庞大的军队。有外国军队在我们的土地上，
我们会感到不安全。”

当被问及他的外交政策是否会向中国倾斜时，
穆伊兹说，他将奉行亲马尔代夫的政策。他说：“我
们不会站在任何国家一边取悦他们。我们希望我们
的利益首先得到保障。任何一个尊重这一点的国家
都将是我们的好朋友。” 本报综合消息

““挂面大王挂面大王””辞职辞职

上任第一天上任第一天，，就要求就要求
印度撤军印度撤军！！


